

CORREO DE LA MAÑANA

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACIÓN DE EXTREMADURA

Badajoz.—Año XI.—Número 3.261

Redacción, Administración e Imprenta: Bravo Murillo, núms. 3, 5 y 7.—Teléfono núm. 143

Miércoles 20 de agosto de 1924

MARRUECOS HOY CONTINUARAN LAS OPERACIONES EN LA ZONA OCCIDENTAL

(POR TELEFONO)

Detalles de los combates en Afrau y Tifisun

19, 22'30 h.

Las operaciones en la zona Occidental

Un vocal del Directorio ha dicho que se hacen preparativos en la zona Occidental para continuar mañana la operación comenzada ayer con tan satisfactorio resultado.

El comandante general

Melilla.—El comandante general ha visitado las proximidades de Afrau y del morabito que fué destruido el sábado por los proyectiles de la artillería.

Salida de tropas para Marruecos

Córdoba.—Han pasado por esta estación trenes militares con destino a Málaga, conduciendo fuerzas de los regimientos del Rey, Wad-Ras y Saboya, que venían procedentes de Madrid.

De Zaragoza pasaron tropas de los regimientos del Príncipe y de Aragón, que también marchan a Málaga.

Y con igual destino han pasado fuerzas de Garelanc, de Bilbao y del regimiento de León, procedentes de Burgos.

Cádiz.—Hoy día 20 embarcarán en el vapor correo con destino a Larache, dos compañías del regimiento de Soría que se hallan de guarnición en Melilla.

Al mando de dichas compañías va el teniente coronel don José María Solís, que desempeña en la actualidad el cargo de delegado gubernativo en Ecija.

A cabo Jubí

Melilla.—Ayer embarcó para cabo Jubí la compañía a que quedó reducida la disuelta Brigada disciplinaria.

En la loma de los «Pacos»

Melilla.—La batería emplazada en la posición de Sidi Mesud hizo varios disparos, consiguiendo interrumpir los trabajos que realizaba un grupo de rebeldes para la construcción de un parapeto en la loma de los «Pacos» y destruir la fortificación.

Heridos

Melilla.—A consecuencia de accidentes casuales han resultado heridos Pedro Paredes, de la meja de Tafer sifi; los legionarios Juan Frías y Pedro Soriano Rubio, el cabo de Sanidad Antonio Valero Barba y el soldado del regimiento Cartagena José Vázquez.

Muerte de un askari

Melilla.—Falleció en el Hospital de Dar Drius a causa de las heridas que recibió en el combate del pasado día 7, el askari Mohamed Ben Mohand.

Detalles de la operación de Afrau

Melilla.—Los periódicos de esta zona publican detalles acerca de las últimas operaciones realizadas sobre Afrau, que diere como consecuencia despejar las alturas próximas a dicha posición.

Los primeros síntomas de la actividad del enemigo frente a las posiciones avanzadas del sector derecho, se observaron el pasado miércoles, en que un grupo de rebeldes que se había corrido durante la noche por un profundo barranco que separa las posiciones de Afrau y Tifisun, llegó hasta el morabito de Sidi Houssein, próximo a la costa, hostilizándolo a una sección indígena que se dirigía a la aguada de Afrau.

A esta acción del grupo rebelde correspondió otro grupo situado en las alturas de las cotas de posiciones, y al tener noticias al mando de lo ocurrido dispuso que marcharan a Dar Qebdani fuerzas europeas, del Tercer e indígenas, de varios sectores.

Al mismo tiempo la aviación y la artillería de las posiciones y la de los cañoneros Cánovas del Castillo y Laura y el guardacosta Arcila mantuvieron a raya al enemigo.

Las guarniciones de Afrau y Tifisun

La posición de Afrau está defendida por la primera y tercera compañía y una compañía de ametralladoras del tercer batallón del regimiento de Melilla, al frente de las cuales se halla el teniente coronel don Eduardo Martínez de Marcos, y la posición de Tifisun está guarnecida por fuerzas de la meja.

La operación sobre Afrau

El comandante general ordenó que se formaran tres columnas que, avanzando por distintos caminos, habían de converger en las posiciones atacadas por los rebeldes.

La columna de la derecha estaba mandada por el coronel Coronel, que llevaba en vanguardia fuerzas de la herca amiga de Benia Sain; la del centro la mandaba el teniente coronel Pozas, y la columna de la izquierda, el coronel Michel.

El mando de las tres columnas estaba a cargo del general Fernández Pérez.

Las tres columnas se pusieron en marcha, dirigiéndose la del coronel Coronel por el camino de la costa.

Las columnas del centro y de la derecha son las que encontraron mayor resistencia durante el avance.

Con la cooperación de la aviación y de los buques de guerra, las tropas consiguieron el objetivo, que no era otro que el ahuyentar al enemigo de las alturas próximas de Afrau y Tifisun.

Los rebeldes debieron sufrir muchas bajas, pues sólo en nuestro poder dejaron siete muertos y algunos heridos graves y varios fáciles y municiones.

Un aparato de nuestra aviación sufrió una avería en el motor y se vio obligado a amerizar cerca de la costa. Los aviadores resultaron ileso y fueron recogidos por un buque de guerra.

Se ha despejado bastante la situación

A las tres y media de la madrugada de ayer se facilitó en la Presidencia una nota oficiosa, dando cuenta que entre los días de ayer y hoy, o sea entre el domingo y el lunes, se ha despejado bastante la situación en ambas zonas, gracias a la brillante organización de las operaciones y al entusiasmo de las fuerzas y a no haberse librado combates tan cruentos como se suponía, dado el numeroso enemigo que se observaba, pero no ha terminado ahí la acción de nuestras fuerzas, pues al día de ser fructifera la obra comenzada para que la paz sea duradera y se respete la libertad de las cabildos adictos, es necesario continuar las operaciones.

20, 1'30 h.

Parte oficial

El parte oficial, facilitado esta noche en la Presidencia, dice lo siguiente:

Zona Oriental.—Se llevó a cabo un convoy a Isen Lazen sin novedad.

Puede darse por terminado virtualmente la operación sobre Afrau, que ha constituido un gran éxito, pues el enemigo ha tenido 360 heridos y 90 muertos, aunque por noticias de Amarsen, de Abd-el Kader y de la aviación debe ser mayor el número de bajas, pues estos informes aseguran que pasó de 550, algunas de las cuales de calidad como la de Mohed Del, a quien se cree autor de la muerte del coronel Morales en el año 21.

A las bajas habidas con motivo de

la operación sobre Afrau hay que agregar la de los tenientes de Regulares de Melilla Mariano Royo Villanova y Joaquín Soler Llopi, heridos menos graves.

Zona Occidental.—El enemigo atacó la posición de Chentafa, siendo rechazado.

También dirigió su ataque contra la posición de Loma Verde, sobre la cual se oyeron explosiones de granadas, a consecuencia de las cuales comenzó a arder la techumbre al amanecer, y a pesar de lo cual la guarnición siguió defendiéndose.

Las bajas enemigas

Melilla.—Después de realizada la operación sobre Afrau y Tifisun, la meja encontró 50 cadáveres moros destrozados por las granadas.

Se nota la eficacia de la intervención de la artillería de la posición y de los barcos de guerra, así como del bombardeo realizado por el servicio de Aviación.

Otros detalles

Melilla.—Refieren los defensores de la posición de Afrau que los rebeldes se ocultaban entre grandes matorros y pinos para que no los vieran los aviadores.

Posiciones hostilizadas

Melilla.—Ayer han sido hostilizadas por grupos de rebeldes las posiciones de Baharia y Tahariat Haussen, que fueron repulidos por las fuerzas de guarnición.

Doce poblados arrasados

Ceuta.—La columna del general Serrano ocupó las posiciones de Tafu gal y Mafora.

Nuestras tropas incendiaron, hasta llegar a dichas posiciones, doce poblados indígenas.

Fuerzas de Saboya

Ceuta.—Han llegado tropas del batallón expedicionario de Saboya.

Heridos

Ceuta.—A las doce de la noche llegaron los vapores *Barceló* y *Cataluña* conduciendo heridos.

También ha llegado un tren de heridos.

Una nota de la Comandancia general

Melilla.—La Comandancia general ha publicado una nota oficiosa en la que dice que ha visto con sumo agrado el resultado de las operaciones sobre Afrau y Tifisun, durante las cuales hubo un momento verdaderamente brillante, y fue cuando la columna de la derecha, apoyada por la del centro, dió un enérgico ataque a la bayoneta, a cuyo empuje no resistió el enemigo, que fué ahuyentado.

La columna del coronel Pozas ocupó el monte de Tifisun, quedándose allí.

En el impulso de la columna se distinguieron los legionarios, que quedaron dueños de todas las posiciones, y todas las tropas, lo mismo indígenas que peninsulares, demostraron arrojo

CONSEJO DE DIRECTORIO (POR TELEFONO)

19, 22'30 h.

La adjudicación de la red telefónica de España.—Impresiones satisfactorias de Marruecos

A las cinco y diez minutos de la tarde se reunieron en el Ministerio de la Guerra para celebrar Consejo los generales que componen el Directorio. Presidió el marqués de Estella.

Al entrar dijo el general Vallespino a los periodistas que el Consejo sería dedicado a continuar el estudio del expediente para la adjudicación de la red telefónica y que como era natural también se trataría del problema de Marruecos.

A la primera parte del Consejo asistió el director general de Comunicaciones.

La reunión terminó a las nueve de la noche y al salir el general Vallespino facilitó la referencia oficiosa acostumbrada, manifestando que las cuatro horas de reunión habían sido dedicadas por completo a proseguir el estudio de las proposiciones presentadas para la adjudicación de la red telefónica de España.

Como ustedes saben—agregó—llevarnos tres Consejos seguidos tratando de este asunto y aún no ha sido posible terminar su estudio.

y merecen por ello ser felicitados, como también es digna de elogio la actuación de la aviación, los buques de guerra y las baterías de Tifisun y Afrau.

De las fuerzas de la guarnición de Afrau merece especial mención el oficial don Eduardo Andrés, que arrojó con gran acierto numerosas bombas de mano, y que aunque resultó herido no abandonó el puesto. También es digna de mención la conducta del soldado Policarpo Fernández, que salió varias veces de la posición en medio de la hostilidad de los rebeldes para recoger provisiones, que en otro caso hubieran quedado en poder de éstos.

Suicidio

Larache.—Se ha suicidado el alférez del batallón del regimiento de Mallorca, don Rafael López, ignorándose las causas que le obligaron a esta resolución.

Riña

Larache.—En el Jemis riñeron un español y un moro, ambos trabajadores.

El español descargó un hachazo sobre la cabeza del moro, matándolo.

En la zona francesa.—Se extiende el movimiento rebelde

Fez.—Se reciben noticias de que en el Norte de Andija, en la zona francesa, se extiende el movimiento de los rebeldes, llegando a creer que se trata de un levantamiento general. La columna del coronel Colombe se ha concentrado en la posición de Batiat.

Como en el Rif

Nahuan.—Las noticias que se reciben de la zona francesa parecen confirmar que los moros han iniciado un movimiento de rebeldía análogo al de los rifeños en la zona española.

Parécen confirmarse los rumores

Tánger.—Viajeros llegados de Alcazarquivir dicen que allí circulan los rumores de que a causa del levantamiento de los moros en la zona francesa, han sufrido un descalabro las tropas de aquella zona.

Aunque oficialmente nada se sabe, parece que varias personas han afirmado que se trata de un movimiento de gran importancia, y tiende a confirmarse esta impresión el hecho de que continuamente están llegando a Tánger automóviles que conducen a familias francesas que viven en aquella zona.

En Uarga

Rabat.—Un comunicado de la Residencia dice que después del éxito de las tropas españolas en las operaciones realizadas el día 25 de julio en el límite de la zona española con la francesa, parece que se ha restablecido la tranquilidad por completo en Uarga y en los alrededores.

Inauguración de un Banco

Larache.—Se ha inaugurado el Banco del Estado en Marruecos.

A la reunión ha concurrido el representante de la entidad que ha presentado la proposición más ventajosa y fué llamado para que hiciera varias aclaraciones.

Mañana probablemente se estudiará esta proposición punto por punto y es muy posible que recaiga un acuerdo.

A última hora del Consejo el Presidente celebró su habitual conferencia con el alto comisario en Marruecos, quien comunicó que sus impresiones de hoy son satisfactorias en relación con ambas zonas del protectorado.

Firma del Rey

El Rey ha firmado los siguientes decretos:

Hacienda

Disponiendo que los patronos, administradores o legítimos representantes de fundaciones, podrán valerse de apoderados en sus relaciones con las oficinas públicas.

Concediendo honores de jefe de Administración a don Salustiano Alonso de la Viesca.

Gobernación

Segregando el pueblo de El Povo para que se constituya en Ayuntamiento de la provincia de Guadalajara. Idem al de Sedar, provincia de Almería.

El sábado 20 es caro, si se oídos. Por los, carga nuestras latijas. Por el sábado 20 es caro.

LA ESTAFA A LA COMPAÑIA DEL NORTE

(POR TELEFONO)

Un empleado de la Sección de Reclamaciones es arrollado por el tren y parece que se trata de un suicidio

19, 22'30 h.

A primera hora de la tarde, un tren militar arrolló en la estación de Atocha a un hombre elegantemente vestido.

Rápidamente acudieron varios empleados de la estación y lo extrajeron de debajo de la máquina, comprobándose después que la víctima tenía seccionadas ambas piernas y gravísimas heridas en la región abdominal.

Declaró que se llamaba Pedro Alvarez Gutiérrez, de cincuenta y siete años, casado y natural de Madrid, y desempeñaba el cargo de inspector de la Sección de Reclamaciones en la Compañía del Norte.

Poco después de hacer estas manifestaciones, falleció.

En un bolichío de la americana se le encontraron dos tarjetas, una de ellas dirigida a un amigo y otra al juez del distrito de Palacio.

¿Se trata de un suicidio?

Creyéase al principio que el señor Alvarez Gutiérrez había sido víctima de un accidente casual, pero una serie de detalles y algunas investigaciones que se han realizado, el hecho tiene todas las apariencias de un suicidio.

El señor Alvarez Gutiérrez habitaba en la casa número 86 de la calle de Mesón de Paredes y a ella se dirigieron los periodistas, en donde interrogaron a diversos vecinos.

De los informes adquiridos por los reporteros puede deducirse que la muerte del señor Alvarez Gutiérrez tal vez tenga relación con la estafa realizada a la Compañía del Norte, de la que se halla detenido como autor don Federico Arriaga.

Como se sabe, el señor Arriaga era el jefe del Negociado de reclamaciones y a las órdenes de éste estaba el señor Alvarez Gutiérrez.

Si este señor hubiera tenido el propósito de suicidarse por asuntos inti-

mos u otros motivos que no tuvieran relación con la estafa de referencia, hubiera dirigido una de las tarjetas al juez de guardia y no al juez del distrito de Palacio, que es el que instruye las diligencias con motivo de las denuncias presentadas por estafa a la Compañía del Norte.

Los vecinos han declarado que al saberse la noticia de la estafa a la Compañía del Norte, el señor Alvarez Gutiérrez demostró gran contrariedad, principalmente cuando supo que Arriaga hizo indicaciones de que aquél pudiera tener algunas de las cantidades estafadas.

El acusado por Arriaga sufrió viva impresión y manifestó a los amigos que se hallaba desprestigiado y que no iba a tener más remedio que quitarse la vida.

Todos los que le conocían creen que se trata de una víctima de Arriaga, pues éste aparentaba proteger a Alvarez y tenía sobre él gran influencia y autoridad hasta el extremo de que en muchas ocasiones le hacía cobrar cheques, sin las debidas formalidades, para pagar cantidades correspondientes a las reclamaciones que formulaban los comerciantes y los viajeros.

Cada vez se afirmaba más en Alvarez la idea del suicidio por creer que todos le consideraban complicado en la estafa y que se hallaba desprestigiado y sin honra, y hoy consumó su propósito en la estación de Atocha.

Teatro López de Ayala

HOY PROGRAMA SELECTO

La preciosa comedia americana en seis partes, historia de una joven millonaria y mimosa, titulada

SU SEÑOR Y DUEÑO

por la bellísima ALICE JOYCE y cómicas.

NOTICIAS VARIAS

(POR TELEFONO)

Madrid, 19, 22'30 h.

Hundimiento

En un pabellón del Colegio de la Paloma se hundió la techumbre, sin que ocurrieran desgracias, a pesar de que en aquellos momentos había allí numerosos niños.

Rondón no fué rebelde

La Legación del Brasil ha facilitado una nota desmintiendo los informes que han publicado algunos periódicos asegurando que ha tenido participación el general Rondón en las revueltas de estos últimos días.

Este general no ha abandonado su puesto al lado del Gobierno, dirigiendo el servicio de Ingeniería militar con gran celo.

Sobre una estafa

En el Juzgado del distrito del Centro, que es el que instruye el sumario por estafa y suplantación de la personalidad del señor Vidal, han comparecido varios individuos que han sido sometidos a varias pruebas de escritura, entre los cuales figura el señor Gallo, que continúa en la Cárcel.

Ninguno de los escritos tiene parecido con las cartas y formas que obran en poder del juez, pero no obstante no se adoptará ninguna resolución hasta que no informen los peritos calígrafos.

Grupos escolares

El subsecretario de Instrucción pública ha sometido a la firma del presidente del Directorio 20 expedientes para la construcción de otros tantos grupos escolares en diversas provincias.

También puso a la firma un expediente para la adquisición, por subasta, de mesas y bancos impersonales con destino a las escuelas públicas.

La salud del señor Vázquez de Mella

El señor Vázquez de Mella continúa en igual estado de salud. Los doctores Herrera y Peñafiel le han levantado el diagnóstico, comprobando que el aspecto de la herida es satisfactorio, pero sin que haya desaparecido el peligro de gravedad.

La temperatura del enfermo oscila entre 37 grados y medio y 38.

El Rey llamó ayer desde el Palacio de la Magdalena por teléfono dos ve-

ces para preguntar por el estado de salud del señor Vázquez de Mella, e igualmente hizo el doctor Varela, que desde el primer momento ha mostrado interés por la salud del enfermo.

La Alcaldía de Madrid

Sabido es que con arreglo al nuevo Estatuto Municipal, no es preciso ser concejal para ser elegido Alcalde.

Ahora bien; que para que tenga validez la designación de Alcalde en una persona que no pertenezca al Concejo es necesario ser elegido por las dos terceras partes de los concejales, y cuando se está en poder de la investidura edilicia, basta con tener mayoría absoluta de votos.

El conde de Vallellano no se muestra conforme con ser elegido Alcalde por mayoría y por eso no ha aceptado el cargo de concejal que le ha sido ofrecido para cubrir la vacante ocurrida por fallecimiento del señor Florin. El alcalde interino, señor García Rodrigo, ha dicho que la reunión del Pleno para la elección de Alcalde no se celebrará el día 30 de agosto como han anunciado algunos periódicos, sino que hasta mediados de septiembre probablemente no será posible celebrarla.

Suceso sangriento

Cuando estaban sentados a la puerta de la casa número 27 de la carretera de Toledo Francisco Muñoz y Anastasio Martín, salió de dicha casa Hilario González, que frecuentemente era objeto de burlas por parte del primero de los mencionados individuos, y creyó que también ahora le había dirigido algunas frases mortificantes, por lo que, esgrimiendo una navaja, se dirigió a Francisco y le asestó cinco puñaladas.

El agresor fué detenido.

Casa HIDALGO

P. Cenantes, 18.-Teléfono 554

Alcobas haya, desde 550 pesetas; camas con somiers, 45; comedores, 400.

“El Túnel,”

Vinos del país, Valdepeñas y Rioja, Gómez Cruzado, botella, 1'50. Teléfono 550.

CORREO DE LA MAÑANA

En nuestros talleres tipográficos se confeccionan con toda rapidez, economía y delicadísimo esmero, cuantos trabajos relacionados con este ramo de la industria se nos confíen.

Entre la diversidad de aquéllos, podemos citar, para conocimiento de nuestros clientes, los siguientes:

Modelación de todas clases, Circulares, Cheques, Cartas de remesa, Avisos de giro, Memorandums, Facturas, Sobres, Menús, Esquela de defunción, Recordatorios, Participaciones de enlace, Idem de natalicio, Tarjetas de visita, Idem comerciales, Cernets para invitaciones a bailes de sociedad, Impresión de catálogos, Revistas, Libros, Folletos y toda clase de trabajos a una o varias tintas.

EL PROBLEMA DEL PAN

Para que el pan valga barato es preciso que esté barato el trigo, y para que a este ideal se llegue, sin arriesgar al productor o sin producir su consiguiente retraimiento, es preciso que se reduzcan los gastos de producción.

Y nunca han sentido la curiosidad de saber de qué se mantiene la mayoría de sus compatriotas y de dónde sacan las fuerzas del trabajo que ha de fecundar la tierra para que produzca trigo.

Inquietudes espirituales ni escrúpulos de conciencia por pretender de año en año mayor renta por sus fincas, no habrá más remedio que apelar, si esto es un mal social que lleva aparejado el encarecimiento de la vida en lo que es más fundamental para el sustento de los pobres, a poner en juego resortes que modifiquen y reduzcan la demanda, ya que la oferta de tierra, por ser ésta limitada, no se puede aumentar, organizando la coalición de todos los que necesitan tierra, y si esto no es posible, como no lo será en mucho tiempo, al menos, mediante la intervención del Estado, supremo regulador de la vida económica del país.

El periódico de Lisboa O Século, en su número correspondiente al día 29 del pasado julio, dice lo siguiente: «Causó impresión la noticia de que los intereses portugueses no habían sido debidamente defendidos, al hacerse la delimitación de la frontera luso-española, en la zona comprendida en los límites del Concejo de Monrão. Los pueblos de este Concejo protestaron, y de esa protesta se hizo eco en la Cámara popular el diputado señor Sebastião Herédia. Hubo hasta quien se llegó a irritar con el acontecimiento. España nos lleva todo, desde el ganado hasta las monedas; desde el pescado hasta los lacticios, y además nos arrebató parcelas de nuestro territorio, como si no le bastase ya Oizyanza. Así exclamaban, con justificada indignación, algunos portugueses, de los pocos que no tienen todavía del todo borradas las nociones del brio nacional.

Las niñas desaparecidas
Prosiguen las actuaciones judiciales
(POR TELÉFONO)
19, 22/30 h.
Otras declaraciones
A continuación comparció doña María Goni Rodríguez, madre del presbítero don Norberto Rodríguez, y afirmó que creía incapaz a la señorita Morales de realizar ningún acto reprochable.

Se desean
agentes productores en esta provincia para la importante Compañía de Indios «La Atlántica».

Ofertas que se hacen
En esta Sección se insertarán gratuitamente las ofertas agropecuarias que hagan los suscriptores de este periódico.

Agua del Gévora
Badajoz
Sociedad Anónima
Estado de situación en 31 de julio de 1924

Table with columns: ACTIVO, PASIVO, Pesetas Cts.
Primtiva Sociedad Aguas del Gévora: 754.040'34
Accionistas: 1.680'00
Valores en cartera: 320.000'00

Doctor P. Piquero
Oculista
Médico Militar
Ambulancia número 26. -MERIDA

Doctor P. Piquero
Oculista
Médico Militar
Ambulancia número 26. -MERIDA

ALUMBRADO POR GASOLINA
En todo el mundo, en incandescente, nuevo en España. Catálogo gratis.

DE VERANEO

Adagio antiguo.-La Alfandega elvense.-En Figueira.-Badajoz continuo.-Duros y escudos.-Tourada y encierro.-La lista grande

Dice un adagio antiguo que «a quien tiene cama y duerme en el suelo, no hay que temerle duelo.»

Y aplicándolo a los veraneantes, podemos decir, que el que deja las comodidades de su domicilio, por las molestias y trastornos de esto que hemos dado en llamar «veraneo», no tiene derecho a lamentarse.

Un modesto cocido doméstico y la cama blanda conocida, son preferibles a un menú de Grand Hotel de Oporto de miles y miles de reis, con productos de Laboratorio, y a un lecho con mucho cortinaje y con el número 1 en la escala.

Sobre todo, después de siete trastornos.

Más que un morapio trasegado. Y todo por el veraneo.

O por el qué dirán, si no vamos de veraneo. ¡Oh manes de Taboada!

Veraneo, según su acepción gramatical, es pasar el verano en cualquier parte... mientras sea verano.

Ya lo dijo Zamora en una de sus crónicas.

Así es que lo mismo puede veranearse en Vouville, en Figueira, que en Arroyo de San Serván.

Veraneo, en la significación actual nuestra es marcharse de casa, con la música o los bártulos a otra parte, huyendo del trabajo cotidiano, del calor de la Corchuela, de la vida ordinaria, aunque luego, por cumplir con las sociales exigencias, nos metamos en un horno sexagallano, o nos encontremos con que seguimos en Badajoz, porque a todos o a la mayoría, les ha dado por veranear en el mismo punto.

Y esto es lo que me pasó y pasó a muchos.

Y... al fin, señores.

Y en el tren nos metimos, en un departamento titulado de primera y en el que seguramente hubieran tenido a menos ser encerrados los cardos cuando en partidas los envía a la corte el amigo Sarabán, pagando billete de jante.

Es un modo, como otro cualquiera, de proporcionar comodidades a los veraneantes y de estimularlos para que viajen.

No es extraño, que al vernos en aquella pocilga, nos reclamase los pasaportes al policía Rainco creyendo nos desconocidos o sospechosos, que por cualquier cosa pudiera tomárenos en aquel antro de primera clase de la Compañía dos comboios de ferro portuguezes, pasaportes cuya necesidad no hemos podido comprender, porque da otra banda da fronteira, no sirven para nada y sólo bastan las cédulas. ¡Oh el covachuelismo!

Y llegamos a Elvas.

Nos habían dicho que en la estación de la ciudad vecina había unos señores en la Alfandega, con unas caras de homens terríveis, que se comían cruídos a los pasajeros de tercera y maltrataban a los de primera y la verdad, íbamos con el alma en un hilo, temiendo el paso de la frontera más que al de las Termópilas.

Pero las dadas dieron un mentis a los alarmistas que tales cosas nos habían contado.

La hidalguía portuguesa se acredita una vez más en las personas de los aduaneros; todo francas amabilidades, cortesías y facilidades por parte de aquéllos.

Muto obrigado y até á volta.

Es decir, que a la vuelta veremos.

En Torre dos Vayeles, no sé si com padecidos de nosotros o por ser variación de fase, nos hicieron cambiar de tren, abandonando aquel antídiluviano y antihigiénico departamento, tras dándonos a tiro de aspecto decoroso del correo de Madrid.

Privilegio de la corte, que hasta a esto llega la centralización.

Sin más interrupciones que una hora de parada en Torre dos Vayeles, otra en Entrocamento y cerca de otra en Afareillos, en cuyas tres horas hubiéramos podido terminar a pie el viaje, llegamos a Figueira da Foz, el San Sebastián de Portugal, como algunos dicen por aquí, abusando de la hipébole.

No conocía la ciudad portuguesa

tu a puestas moneda y llaman du'or a los escudos, que ya es llamar.)

—¿Quiere catorce? Y le los dan a usted por catorce reales.

Nota curiosa. A la compra de la plaza van en su mayoría los hombres de las familias veraneantes; las señoras se quedan en casa, porque pueden ser más fácilmente engañadas con la combinación del dinero, en que se mezclan furros, reis y escudos, todo en unos papeles que piden a veces una máquina desinfectante en constante actividad.

Y hablaban del cólera en Badajoz, cuando en cada billete de los de por acá hay microbios para toda clase de enfermedades, desde el tétanos hasta la falta de aseo.

Le presento una nota de quinientos al director del Laboratorio provincial señor Barata, para que estudie picitos y espiroquetos y todos los lics y otros de la Bacteriología.

Hemos disfrutado de una corrida a la portuguesa.

Paísa envió ocho payos que ya habían servido para estos menesteres en otras ocasiones, como lo demostraban las cicatrices de sus morrillos, y la supresión de los racos de frcados, que con el pretexto de ser los ganados muy corpulentos, no acitaron. Prudencia se llama esa figura.

Cangu, que dicen en mi tierra.

La corrida no pasó de ser una de tantas; pero lo que no resisto a la tentación de describir es el encierro, de color completamente lusitano.

Los compinchos o varilargueros, delante, y rodeando unas carretas de heno para alimento del ganado en los corrales, varios cabeceiros, y detrás los ocho toros... muy encerraditos en otras tantas cajones.

Y no pude por menos de recordar aquello de:

«¿Si rejas, para qué volos?» «¿Si cajones, para qué cabeceiros?» «¿Si cabeceiros, para qué cajones?» Y es que tratándose de ciertas ferias, todas las precauciones son pocas.

Y al amigo Lancho, especialista en adjetivar corridas en los carteles, le recomiendo el de ésta: «a decopliante tourada».

A todo hay quien gane.

Si yo fuera cronista de sociedad, de esos que llevan el censo de población bajo el brazo y saben las altas y bajas del padrón, daría a ustedes una lista o relación de las familias de Badajoz y adyacentes que está en esta; pero por temor a omitir siquiera a una de las 548 que por aquí veranean y exponerse a un rapapolvos del omitido (porque los hay que hasta amenazan con darse de baja en la suscripción si no se les saca en los papeles), me abstengo de darla.

A demás sería muy larga y sin importancia nada más para el interesado.

Y de las fiestas de la feria de Badajoz, ¿qué?

Que pasa esa feria, mejor se está en Figueira.

POLONIA.

11 agosto 1924.

Milo

HARINA DEXTRINADA MALTRADA

Sin adición de leche ni azúcar.

Producto dietético en las afecciones gastrointestinales.

Recomendado por las autoridades médicas del mundo entero.

De venta en las principales Farmacias y Droguerías.

Folleto gratis a quien lo solicite de la

Sociedad Nestlé, A. E. P. A.

Gran Vía Layetana, número 41

Barcelona

NOTICIAS

Misas. - Hoy, a las siete, en la parroquia de San Andrés, se dirán misas para caballeros en sufragio del alma de la señorita Aurelia Soria Sampérez, y mañana, a las nueve, para señoras en la Catedral.

El dueño del kiosco de la plaza de la Constitución, que lo inaugura hoy, pone en conocimiento del público en general que tiene un surtido inmenso de obras de los mejores autores. Además, papel de escribir y de fumar, venia de carillas y todos los periódicos y revistas de Madrid.

Antigua Academia Vega. - Carreras militares, por don José Vega capitán de la Guardia civil, y don Manuel Mendicuti, capitán de Ingenieros Badajoz.

Bar-Loek. - Máquina de escribir de fabricación inglesa; la mejor y más económica. Pidan catálogo y nota de precios a don Pedro Palencia. Limón, número 8, segundo, Madrid.

Casa de Baños. Vasco Núñez, 26. Cosecheros-atazados «Molina Adriano»; tramos de trilla «Clayton»; plantas de cosechable, trabajos de costura. Metalúrgica Extremeña. S. L. Badajoz.

Se vende una panadería en la calle Sepúlveda, números 13, 15 y 17. Paratratar, Bravo Murillo, 13, bajo.

Vinos superiores, ocho pesetas. Cansado, 34.

Cuerpos de arado castellano, a 3 pesetas; rejas de acero, a 3'50, y formones de idem, a 5'50. Metalúrgica Extremeña. S. L. Badajoz.

Antonio Ortiz (zapatero). Corredores, 11. Medias sueltas para caballero, 5'50 pesetas; para señora, 3'25. Zapatería en todos los trabajos.

Tres penas de muerte

Barcelona. - Terminó el Consejo de guerra por el asalto a la Caja de Ahorros de Tarrasa.

El fiscal, señor Sagnier, retiró la acusación contra Joaquín Almiral y Domingo Solá, manteniendo la petición de pena de muerte para José Aracil, apodado el Nano de la Rosquilla, Leopoldo Martínez el Aristócrata, y para Antonio Devesa.

El Consejo deliberará en la madrugada de hoy.

Almánez. Transportes. Tel. 420

PEQUEÑOS ANUNCIOS

COMPRO y vendo muebles. J. Reas. Meléndez Valdés, 27. Teléfono 538.

SE VENDE juego motor gasolina de tres y medio H.P., con molino para piensos y máquina distribuidora de abonos de dos y medio de ancho. Informe, Salmorón, 77.

SE VENDE al contado o a plazos una finca de labor con casa cortijo en el sitio de los «Canchales», cerca de los pueblos de La Garrovilla, Torremayor, Esparragalajo y Montijo.

Otra, de cinco fanegas, en la «Alcazavilla»; otra, de cinco idem, en la Vega de la Puebla; otra, de cinco idem, en el «Cerro del Amc»; y otras varias.

Para tratar con su dueño, don Francisco Ramos, en Montijo. (Grandes facilidades de pagos.)

SE VENDE camioneta Ford, casi nueva, con maticos, arranque y alumbrado eléctrico; carrocerías para carga y viajeros.

Para tratar, con don Antonio Toranzo, Herrería, Almendralejo.

Noticias varias

(POR TELÉFONO) 20, 1'30 h.

El Censo electoral

La Gaceta publica una disposición prorrogando hasta el día 1 de octubre el plazo para la recogida de boletines del Censo electoral.

De enseñanza militar

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica una disposición en la que se dice que estando próximo a terminar el curso escolar en los Institutos de segunda enseñanza militar, se hace necesario dictar normas para los aspirantes a ingreso.

La primera convocatoria tendrá lugar el 15 de mayo de 1926 y se exigen las siguientes condiciones:

Las generales inherentes a todo ingreso en Centros de segunda enseñanza.

Tener dieciséis años cumplidos antes de la fecha en que comienzan los exámenes y no rebasar de veintinueve, excepto los soldados y clases del Ejército, que podrán ingresar hasta los veinticuatro.

Hallarse en posesión del título de bachiller.

Los programas para el ingreso comprenderán las mismas materias y aproximadamente serán exigidas con la misma extensión que en la actualidad.

Los alumnos aprobados en todos los ejercicios en la última convocatoria tendrán reservadas sus plazas para el curso de 1924-25.

El general Mustera

Precedente de La Coruña llegó el voca del Directorio general Mustera.

Don Jesús.

Vacante

Solana de los Barros

Está vacante la plaza de médico titular de esta villa con el haber anual de 1.500 pesetas, más las iguales. Tiene 1.500 habitantes y buenas vías de comunicación. Para más detalles en la Farmacia de San Juan, secretario, de

El asalto

a la Caja de Ahorros de Tarrasa

(POR TELÉFONO) 20, 1'30 h.

Continúa el Consejo de guerra.

El fiscal pide tres penas de muerte

Barcelona. - Ha continuado hoy el Consejo de guerra contra los autores del asalto de la Caja de Ahorros de Tarrasa.

Comparecieron varios testigos, que se enaustraron presos desde el día de azatos, sin que sus declaraciones revisaran importancia.

Llamó la atención de que todos los detenidos fueran jóvenes de dieciocho a veintitrés años.

Después se leyeron las declaraciones de Salvador Porrédón, que acusó a varios detenidos como autores del asalto.

Luego prestó declaración Juan Martín, a quien el presidente envió a buscar a Tarrasa y viro en automóvil por considerarse importante su declaración.

Después declaró Puig, que conducía una taranta cuando vio pasar a varios de los autores y vio caer herido al somatenista Castella.

El fiscal modificó sus conclusiones provisionales, pidiendo para Aracil, Devesa, Martínez, Solá y Almiral la pena de muerte y en caso de indulto inhabilitación perpetua y 15.000 pesetas de indemnización a la familia del somatenista Castella.

Pide también la libre absolución para otros dos procesados, por falta de pruebas.

Esta noche ha comenzado a informar las defensas.

20, 3'30 h.

Subasta de arriendo

Se arriendan, en subasta privada y extrajudicial, las suertes de tierras denominadas «Abadías» y «Hoyas», sitas en el término municipal de Mérida, con cabida de 70 fanegas aproximadamente.

Dicha subasta tendrá lugar al día 21 de agosto corriente, a las once y media de la mañana, en el patio de la casa palacio de la plaza de la Constitución, número 26, de la ciudad de Mérida, y las condiciones de la subasta están patentes en la tablilla colocada a la puerta del Ayuntamiento de Mérida.

ALCALDIA

Ayer, a la hora de costumbre, nos recibió en su despacho oficial del Ayuntamiento el alcalde, señor Del Soler.

Los empleados al corriente

Primeramente nos manifestó el señor Alcalde que se habían pagado a todos los funcionarios municipales los haberes correspondientes al pasado mes de julio, con lo que han quedado los empleados al corriente en el cobro de sus mensualidades.

Multas

Por diversos conceptos, los agentes de la autoridad municipal impusieron ayer varias multas.

Juicios administrativos

Finalmente nos manifestó el señor Del Soler que se habían celebrado dos juicios administrativos, habiendo pagado los denunciados.

Acto de heroísmo

El joven perito agrícola don Isidoro Herrero Granados, que actualmente se encuentra veraneando en unión de su tía la señora doña Inocente Herrero, en Figueira da Foz, ha realizado un acto heroico que ha sido objeto de la admiración y la simpatía de cuantas personas lo presenciaron.

El señor Herrero observó, desde la playa, que un banista portugués fue arrojado por el oleaje, desapareciendo bajo las aguas, y al ver que estaba en inminente peligro de perder ahogado, con toda decisión se arrojó en su auxilio y después de denodados esfuerzos consiguió salvarlo.

Entre las personas que se encuentran en Figueira da Foz ha cundido la idea de regalar a nuestro paisano, el señor Herrero, una medalla de oro conmemorativa del acto humanitario que ha llevado a cabo con evidente peligro de su propia vida.

Reciba el señor Herrero y su familia nuestra más cordial felicitación.

Últimas cotizaciones de los mercados reguladores

(POR TELÉFONO) Madrid, 19, 22'30 h.

Ganado extremeño: Vacas buenas, de 3 a 3'09 pesetas kilo canal.

Idem regulares, de 2'89 a 3 idem idem.

Novillos, de 2'93 a 3'06 idem idem. Bueyes de desecho, de 2'61 a 3 idem idem.

Corderos rapones, de 3'70 a 3'9 idem idem.

Carneros, de 3'30 a 3'55 idem idem. Ovejas, de 2'75 a 3 idem idem.

Impresiones. - Existencias, regulares.

Precios, al parecer, firmes.

El mercado no ha sufrido alteración y continúa abastecido.

CORREO DE LA MAÑANA

EL DIARIO DE MAYOR CIRCULACION DE EXTREMADURA

Bravo Murillo, números 2, 5 y 7.-Badajoz

Table with columns: Suscripciones, Anuncios, and prices for various services and subscriptions.

DE SOCIEDAD

Viajeros
Salí para la corte don Pedro Palencia, agente de comprobación y propaganda de la Caja Postal de Ahorros.
De Cádiz llegó don Angel Navarro, maestro nacional.
Ha regresado a esta capital, procedente de las playas portuguesas, don Fernando Ruiz López, cajero de la Sucursal del Banco Hispano Americano en esta capital, acompañado de su bella y distinguida esposa.
De Villar del Rey ha llegado don Federico González, industrial.
Para Don Benito ha salido don Gaspar Fernández Cosido, propietario.
Para Villafranca de los Barros ha salido don Ruperto Lumberras, abogado.
Se encuentra en esta ciudad don Telesforo Marín, procedente de San Vicente de Alcántara.

El Sótano

Fábrica de gaseosas.—Venta de embutidos y tocinos del país
Doctor Lobato, número 9
Jamón del país solo magro, el kilo..... 14 00 pesetas
Morcilla, el kilo..... 5 00
Sifón de agua de seltz... 0 10
Gaseosas, docena..... 2 00

Segura de León

En honor a nuestro patrón San Roque
El día 16 terminó la novena y función religiosa que se celebra anualmente, costeada por este Ayuntamiento, en la cual no ha omitido sacrificio alguno.
Para este fin ha sido iluminada la plaza de la Constitución con focos eléctricos, y el trayecto a la ermita también ha sido profusamente iluminado.
Fue llevado en procesión a la parroquia, en donde tuvo lugar una gran función, dirigiéndose la santa palabra nuestro digno párroco don Idefonso Serrano.
Terminada la función y vuelto a su santuario, se hizo una rifa hermosa, y el Ayuntamiento, clero y demás invitados refrescaron en el salón del Ayuntamiento.
Hubo gran animación por parte del vecindario joven, inaugurando bailes y festejos propios de la juventud.
Teatro Victoria
En este lindo teatro, y durante los días de las fiestas, ha actuado la excelente compañía de comedias, dirigida por Pepe Morón.
Hemos aplaudido las obras Esclavitud, ya conocida de este público, pero que por la irreprochable interpretación de los artistas, y muy en particular por Pepe Morón, nos resultó nuevo, repleniéndose las ovaciones. La del Molmo, comedia de Paradas y Jiménez, fue un éxito. La casa de la alegría es tal vez la de mejor conjunto; en ella la primera actriz, María Navarrete, hizo sentir con su exquisito arte, a todo el auditorio, todas las difíciles situaciones de la obra.
Muy bien en la interpretación de sus papeles las señoras y señoritas Rodríguez, Miranda y Barrionuevo y los señores Criado, Gastau y López.
El teatro lleno todas las noches.
Corresponsal.
Segura de León, 18-8-24.

Bodegas de la plaza de San José, número 13

Vinos de propia cosecha y de los mejores cosecheros. Servicio a domicilio. Teléfono 542.

NECROLOGIA

En el día 18 del corriente murió repentinamente, de una afección cardíaca, don Sisnando Habela Cid de Rivera.
Fue en vida un perfecto caballero, con gran visión de la realidad, y dejó un hueco en su familia que es difícil de llenar, por lo que rogamos a Dios, de su esposa doña María Ulloa y a todos sus cinco hijos, una resignación cristiana para encomendar su alma al Todopoderoso.—Corresponsal.
San Vicente de Alcántara, 18 de agosto de 1924.

Hace falta viajante

para cafés torrefactos, conocedor de las provincias del Norte. Indul presentarse sin buenas referencias. Darán razón en Montesino, 19, principal.

Arroyo de San Serván

Petición de mano
Ha sido pedida la mano de la bella y simpática señorita Eulalia López Moreno, para nuestro buen amigo el industrial en Mérida don Agustín Gabriel. Con tal motivo vino a esta don Manuel Cancho, de Badajoz. La boda se celebrará en breve.
Viajeros
Tenemos el gusto de ver entre nosotros a don Angel Pedrosa, comandante de la Guardia de Seguridad, en Sevilla, acompañado de sus simpáticas hijas Engracia y Justita.
Para Portugal han salido don Tomás Segura, señora y hermana.
También y para el mismo punto, don Angel Martínez y familia.
Consiste de incendio
En la casa del vecino de esta villa Juan Silveiro se inició esta mañana un fuego, el cual, afortunadamente, pudo localizarse en seguida, pues sólo se quemó un chufarón para guisar ca ballerías y una poca de paja.
Al lugar del siniestro acudieron todas las autoridades y el vecindario.—Corresponsal.
18 agosto 1924.

Falta delegado

Representante del Banco Peninsular Hipotecario. Trabajo sencillo, consistente en ofrecer, en nombre del Banco, a personas solventes préstamos o créditos desde 100 pesetas en adelante en cheques para adquirir toda clase de mercancías y conseguir aserciones de títulos amortizables de fácil colocación. Sueldo inicial, 3.000 pesetas anuales, mas comisiones importantes superiores sueldo. Preciso garantía metálica o en papel Estado por valor de 10.000 pesetas. Banco Peninsular Hipotecario, Arenal, 26. Madrid.

Registro civil

Movimiento de población habido en esta capital durante el día 19:
Fallecidos.—Salvador Fuentes Garzón, de doce días, debilidad congénita, inclusa provincial.
Manual Bocho Caro, de ochenta y dos años, enteritis crónica Hospital civil.
Nacidos.—Asunción Ojeto Beilo, Zarza, 18.
Matrimonios.—Ninguno.

Cambios oficiales de Lisboa

Telegramas recibidos en la casa Dupuy, de Badajoz.
TELEGRAMA DE APERTURA
La peseta, 4,400 reis; el duro, 22.000; el escudo, 22'05 céntimos.

PORTUGAL

(POR TELEFONO)

El dinamitismo
Lisboa.—En la barbaria Brazil, de la calle de Santa Justa, número 59, propiedad de Joaquín Zamora, hizo explosión una bomba que alarmó grandemente al vecindario.
Las bombas eran de gran potencia y fueron colocadas en la puerta del establecimiento.
Por efecto de la explosión se rompieron todos los cristales de los establecimientos próximos.
La Policía practica gestiones para averiguar el paradero de los terroristas.

Ejercicios náuticos
Lisboa.—El ministro de Marina marchó con dirección a Lagos, con objeto de asistir a los ejercicios náuticos que realiza la flota portuguesa en aquellas costas.
El gobernador de Timor
Lisboa.—Ha partido ayer con dirección a Timor el Gobernador de aquella colonia.
El Gobernador interino ha comunicado al Gobierno que el Consejo legislativo de aquella provincia ha votado la creación de un organismo para la fiscalización de los gastos e ingresos de la misma.

Una conferencia
Lisboa.—En la presidencia del Ministerio celebró una detenida conferencia con el presidente el doctor Cunha Leal.
También estuvo en la Presidencia para cumplimentar al Presidente el gobernador civil de Oporto.
Un desfalco importante
Lisboa.—La Policía trabaja activa-

mente para averiguar el paradero del secretario de la Cámara municipal de Alpicarza, que ha realizado un desfalco de gran importancia en el Concejo.
La aviación militar
Lisboa.—En el Gabinete de Prensa del Ministerio de la Guerra, fué facilitada a los reporteros la siguiente nota:
'No se sabe toda vía sobre quién recaerá el nombramiento de director de Aeronáutica militar, contra lo que algunos periódicos afirman.
Habiendo sido aprobado por el Parlamento un proyecto de reorganización previsor, presentado por el ministro de la Guerra, fué nombrada una subcomisión encargada de proceder a dicha reorganización.
Espera el ministro de la Guerra que para el 1.º de septiembre estará ya en ejecución la mencionada reorganización, para lo cual el mismo ha tomado las medidas más urgentes, como también para que 20 o más aparatos puedan tomar parte en la recepción que se prepara a Briló Paes, Sarmento Baltes y Gonrela.

Una mujer asesinada
Lisboa.—A las nueve de la mañana de ayer y en el mercado de Santa Clara, se desarrolló un sangriento suceso que costó la vida a una mujer.
La víctima de este suceso se llama Amelia María Fortes, que sufrió un talo en el cuello que le dio su amante José dos Santos Casimiro Jarripa, de oficio zapatero.
La herida quedó muerta instantáneamente en la misma calle.

Ante distinguida concurrencia, que llenaba la sala por completo, se ejecutaron obras musicales selectísimas. Empezó tan simpático acto a las once de la noche, con el preludio de El anillo de hierro, ejecutado por el terceto, compuesto de los señores Roberto, Canónico y Soza.
A continuación nos deleitaron con la sentimental y sublime serenata de Toselli, obteniendo nutridísimos aplausos.
Merecen especial mención dos distinguidas señoritas (que por desgracia no recuerdo sus nombres) que bailaron sevillanas de manera imitable, siendo muy aplaudidas por el selecto público.
Para terminación del programa del concierto, el terceto ejecutó el precioso y recordado Recuerdo de la feria de Sevilla, precioso pasodoble de salón, que fué como terminación de una noche inolvidable, dedicada a una de las artes más bellas.
Y para terminación de la fiesta, el terceto ejecutó dulces melodías baladas, siendo muy concurrido el número de parejas.
Mi enhorabuena al gerente, señor Parrilla, por la simpática idea de celebrar en su negocio así una fiesta que, como la celebrada, llena de orgullo al hotel de más entusiasmo que en Alange (Zafra).—Linguaglossa.

El gobernador de Timor
Lisboa.—Ha partido ayer con dirección a Timor el Gobernador de aquella colonia.
El Gobernador interino ha comunicado al Gobierno que el Consejo legislativo de aquella provincia ha votado la creación de un organismo para la fiscalización de los gastos e ingresos de la misma.

Una conferencia
Lisboa.—En la presidencia del Ministerio celebró una detenida conferencia con el presidente el doctor Cunha Leal.
También estuvo en la Presidencia para cumplimentar al Presidente el gobernador civil de Oporto.
Un desfalco importante
Lisboa.—La Policía trabaja activa-

mente para averiguar el paradero del secretario de la Cámara municipal de Alpicarza, que ha realizado un desfalco de gran importancia en el Concejo.
La aviación militar
Lisboa.—En el Gabinete de Prensa del Ministerio de la Guerra, fué facilitada a los reporteros la siguiente nota:
'No se sabe toda vía sobre quién recaerá el nombramiento de director de Aeronáutica militar, contra lo que algunos periódicos afirman.
Habiendo sido aprobado por el Parlamento un proyecto de reorganización previsor, presentado por el ministro de la Guerra, fué nombrada una subcomisión encargada de proceder a dicha reorganización.
Espera el ministro de la Guerra que para el 1.º de septiembre estará ya en ejecución la mencionada reorganización, para lo cual el mismo ha tomado las medidas más urgentes, como también para que 20 o más aparatos puedan tomar parte en la recepción que se prepara a Briló Paes, Sarmento Baltes y Gonrela.

Una mujer asesinada
Lisboa.—A las nueve de la mañana de ayer y en el mercado de Santa Clara, se desarrolló un sangriento suceso que costó la vida a una mujer.
La víctima de este suceso se llama Amelia María Fortes, que sufrió un talo en el cuello que le dio su amante José dos Santos Casimiro Jarripa, de oficio zapatero.
La herida quedó muerta instantáneamente en la misma calle.

ARMAS
Efectos de caza, campo, viaje y sport. Insignias para Somatenes
Cartuchos cargados con pólvora, sin humo, calibre 12, pesetas 18'50 el ciento.
GENARO DONCEL
ARIAS MONTANO, NÚMERO 8.—TELÉFONO 168.—BADAJOZ

¿Cazadores?
ANTES DE COMPRAR ARMAS, PEDIR PRECIOS EN LA
ARMERIA DE
JUSTO GARCIA
SAN JUAN, 23
Exclusiva en la provincia de las famosas escopetas belgas Jules Thonon, de Lieja.
ESCOPETAS INGLESA (PUR-DEY, HOLLAND Y HOLLAN) Y NACIONALES (ARRARTE, Y JABALI, ETC. ETC.)
CARTUCHERIA Y POLVORA
CARTUCHOS CARGADOS CON POLVORA BLANCA. SIN HUMO, C. 12, A 19 PTAS. EL 100

Prisiones. Oposiciones convocadas
El 20 del actual comienza la preparación para estas oposiciones en el Colegio de NUESTRA SENORA DEL CARMEN, por los profesores del Colegio y Sección politécnica y el director del Centro DON JOSE LENA LOPEZ, presbítero.
Informes, el Director. Donoso Cortés, 8 y 10. Badajoz.
ZOTAL
heridas y lagas del ganado se evitan y curan con
ZOTAL
VENTAS POR ARROBAS Y LITROS EN 'EL TUNEL'.—ZURBARAN, 25

Coñac Caballero
VENTAS POR ARROBAS Y LITROS EN 'EL TUNEL'.—ZURBARAN, 25

DESDE ALANGE

Hotel Europa
Fue una laudable idea la del gerente, señor Parrilla, el organizar un diario acto de arte, llenos de belleza por su conjunto y pléyicos de simpatía por el fin que se persigue.
Después de las grandes reformas llevadas a cabo en tan magnífico salón, era de esperar del señor Parrilla diara sus conciertos, ya que, como ningún otro, cuenta entre sus huéspedes con lo mejor de los que, por afición o por arte, rinden culto con todo fervor al arte de Talía.
No puedo por menos, al procurar hacer (ya que soy profano en esta materia) reseña del acto celebrado el día 18 que dar mi mano al día, señor Parrilla, pues por sus iniciativas merece todo género de plácemes.
Ante distinguida concurrencia, que llenaba la sala por completo, se ejecutaron obras musicales selectísimas. Empezó tan simpático acto a las once de la noche, con el preludio de El anillo de hierro, ejecutado por el terceto, compuesto de los señores Roberto, Canónico y Soza.
A continuación nos deleitaron con la sentimental y sublime serenata de Toselli, obteniendo nutridísimos aplausos.
Merecen especial mención dos distinguidas señoritas (que por desgracia no recuerdo sus nombres) que bailaron sevillanas de manera imitable, siendo muy aplaudidas por el selecto público.
Para terminación del programa del concierto, el terceto ejecutó el precioso y recordado Recuerdo de la feria de Sevilla, precioso pasodoble de salón, que fué como terminación de una noche inolvidable, dedicada a una de las artes más bellas.
Y para terminación de la fiesta, el terceto ejecutó dulces melodías baladas, siendo muy concurrido el número de parejas.
Mi enhorabuena al gerente, señor Parrilla, por la simpática idea de celebrar en su negocio así una fiesta que, como la celebrada, llena de orgullo al hotel de más entusiasmo que en Alange (Zafra).—Linguaglossa.

Bolsa de Madrid

Table with financial data including 'Fondos públicos', 'Depositos exterior', 'Depositos interior', 'Amortizable', 'Acciones', and 'Obligaciones Dip.'. Columns include values and percentages.

Drogueria

por mayor y menor. José Fernández Grañal. Alameda de Toledo.

¿Tiene V. callos?
No acepte cualquier callicida que le ofrezcan. Pida, exija en todas las farmacias y droguerías
CALICIDA 'VELOZ', DEL DOCTOR CUERDA
y en tres días se verá libre de toda molestia.
ES EL MEJOR, EL MAS RAPIDO
Solo cuesta 120 ptas.
De venta en Farmacias y Droguerías.

MUJERES ANEMICAS
Si queréis devolver a vuestro rostro el color sonrosado, si amáis la alegría, si deseadis recobrar las energías y que por vuestras arterias corra una sangre fluida, rica y vivificadora, usad el positivo reconstituyente
HIPOFOSFITOS SALUD
Este tónico lleno de acero mis muscular, acabó con mis insomnios y pesadillas y cortó de raíz una inapetencia que constituía el principal estorbo de mi vida.
Más de 30 años de éxito terapéutico. Autorizado por la Real Academia de Medicina.
Rechazo todo fraude que no lleve en la etiqueta el exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.

EL HIJO DE LA PARROQUIA

por Carlos Dickens

hán y llenándole de improperios.—Habla, o te ahogo.
Al oír Bates a Fagía expresarse de este modo, se arrojó sobre él, lanzando un grito general y prolongado, que sonaba tenia de humano.
—¿Hablarás?—rugió el judío, levantando el Truhán con tanta violencia, que casi se quedó con su levita entre las manos.
—Ha caído en la ratonera—dijo por fin el Truhán con asperanza.— ¡Vaya! Mátalo usted.
Y desahogado por medio de un violento estertor, dio un salto de costado, y, cogiendo un cuchillo, asió un golpe a Fagía, que, por suerte suya, pudo evitarlo; pues, de otro modo, le habría sido imposible en lo sucesivo tomársela con el Truhán.
Salvado del peligro, gracias a una agilidad mayor que la que podía esperarse de sus años, cogió a su vez el jarro de estibado, dispuesto a estamparlo en la cabeza de su adversario, cuando Bates llamó su atención con otro grito de los suyos, que le valió el que Fagía le tirase el jarro resaca de cerveza.
—¿Qué quiere decir esto?—exclamó al mismo tiempo una voz bronca.— ¿Quién se atreve a tirarme un jarro a la cabeza? Gracias a que sólo me ha tocado la cervaza, que si no, alguno tendría que sentir. La verdad es que no creía que un viejo de tu calaña bebiera otra cosa que agua. Pero qué pasa, Fagía? ¿Por vida del...! ¿Bates me has puesto la chaqueta?... ¿Bates, animal? ¿Qué haces así parado? ¿Tienes miedo a tu maestro? ¡Vamos! ¡Aquí en seguida!

escarme por tu amo delante de gente? ¡Echate allí!
Y al decir esto dio un puntapié al perro, que fué a parar al extremo opuesto de la habitación.
Sin duda, el animal estaba acostumbrado a tales tratos, pues se echó a reír tranquilamente en el lugar que le había designado su dueño, sin lanzar un quejido, abriendo y cerrando sus ojos como si quisiera examinar el sitio donde se hallaba.
—¿Con quién armabas bronca?—preguntó a Fagía, con tono imperioso.— Maltratas demasiado a esos chicos, ¡vivejo avorido, ¡insolente, ¡plástico! y no me extrañaría que te asesinasen; y te aseguro que si yo estuviera en su lugar, ya me las habrías pagado. Da gracias a que ya no soy tu aprendiz, que si lo fuera, tiempo hace que estarías debajo de tierra.
—¡Christ! Señor Sikes—dijo el judío temblando—, habla usted más bajo.
—Es primer lugar, no me llames señor—respondió el interpretado—, pues parece que cuando me tratas con tanto cumplido es que tratas de jugarme una mala pasada. ¿Por ventura no sabes mi nombre? Pues yo te aseguro que sabré honrarlo, si llega el caso.
—Está bien, Guillermo—contestó humildemente el judío—. Parece—añadió—que no vienes hoy de buen temple.
—¿Qué? pero creo que a ti te pasa lo mismo, cuando te encuentran tirando jarros de cervaza a tus amigos, lo que, dicho sea en verdad, no es tan malo como denunciarlos.
—¡Está usted loco!—exclamó el judío, señalándole con un gesto a los dos granujas.
Sikes, entonces, hizo con la mano el ademán de un hombre que tiene al ca-

llo un dedo corrido e inclinó la cabeza sobre el hombro derecho, pantofoqueando que comprendió perfectamente el juicio.
Luego, empezó a hablar de la larga refina con que salpicaba siempre su conversación, pidió al judío que bebiese.
—Y, sobre todo—añadió—, ¡paldado con estorbo en la bebida alguna posada!
Esto tenía todas las trazas de una broma; pero al Sikes habíale inspirado en la materia que que el judío se morcía los labios para disimular una sonrisa satisfecha, probablemente habíale quitado pensado que se a sí no estaba de más, y que su amigo podría caer a la tentación de beber en el licor, que poco a poco se le iba, alguna malapropiación que hiciera.
Después de apartar dos o tres veces, Sikes se dignó dirigir otro a los dos pilletes, y con firmeza dio un giro a la conversación, que se quedó sobre el hecho que había dicho en la capitación de Oporto, relatado de modo que el Truhán jugó convenientemente para elirir toan responsabilidad.
—Temo—dijo Fagía—que es cante, y no sé de algún disgusto.
—Es probable—añadió Sikes, seriamente irónicamente.—Y en eso está estoy viendo con ropa nueva.
—Y temo, además—prosiguió el judío, desviando la peleta a su izquierda—, que si empezamos a bailar nosotros, otros podrán bailar también, y tal vez el baile cause de peores consecuencias para ellos que para mí.
Sikes pallidó, lanzando al vi jo una mirada amenazadora; pero Fagía se escogió de hombres, se contentó.
Diciendo largo rato volvió su atención al asunto en aquella hostada sonada,

